
ATA DO CONSELHO DIRETOR 1º/11/2018 
 

Ao primeiro dia de novembro de dois mil e dezoito, às quatorze horas, em segunda 
convocação, na sala 24 da DEA/DPPE/IBC, teve início a reunião ordinária do 
Conselho Diretor do IBC, estando presentes os seguintes membros: João Ricardo 
Melo Figueiredo – presidente; Paulo Augusto da Costa Rodrigues – diretor do 
Departamento de Educação; Maria Odete Santos Duarte – diretora do 
Departamento de Planejamento e Administração; Ana Luísa Mello de Araújo – 
diretora do Departamento Técnico Especializado; Rosane de Menezes Pereira – 
diretora do Departamento de Estudos e Pesquisas Médicas e de Reabilitação; Elise de 
Melo Borba Ferreira – diretora do Departamento de Pós-Graduação, Pesquisa e 
Extensão; Margareth de Oliveira Olegário – representante dos docentes; Alessandro 
da Rosa Carvalho – representante dos técnicos; Maria Darcy Lucena de Siqueira – 
representante da APAR; Guilherme Santa Rosa de Almeida – representante do corpo 
discente; Claudia Lucia Lessa Paschoal (convidada) – coordenadora de Educação 
Profissional do IBC e presidente da Comissão de Implantação da Educação 
Profissional, além dos demais membros da referida comissão: Glauce Mara Gabry 
(convidada) – coordenadora do curso técnico de artesanato; Denis Martino Cota 
(convidado) – coordenador do curso técnico de instrumento musical; Thiago Ribeiro 
Duarte (convidado) – coordenador do curso técnico de revisor de textos em Braille e 
Márcia Lins Abade (convidada) – coordenadora do curso técnico de massoterapia e os 
professores José Tadeu Madeira de Oliveira e Luigi Amato Bragança Amorim. O 
presidente do Conselho Diretor deu início à reunião pedindo autorização aos demais 
membros  de inverter a ordem dos assuntos da pauta, começando pela aprovação dos 
cursos de educação profissional, no que foi atendido por unanimidade, passando a ser 
o item I da reunião. O presidente agradeceu o empenho dos membros da comissão 
para que a aprovação dos referidos cursos fosse possível.  A professora Cláudia 
reiterou o agradecimento do Presidente aos membros da comissão e agradeceu 
também a todos os servidores que permitiram a execução, conclusão e formatação do 
projeto, nas pessoas da diretora do DTE, Ana Luísa Mello de Araújo; do diretor do 
DED, Paulo Augusto da Costa Rodrigues e da assessora do gabinete, Maria da Glória 
de Souza Almeida, cujo apoio foi fundamental para a composição do texto do 
trabalho.  Cláudia fez um breve relato do processo de elaboração do projeto, que 
contempla os seguintes cursos: a) Curso Técnico em Artesanato Integrado ao Ensino 
Médio, com as seguintes habilitações: Artesão Ceramista (6 vagas anuais), Artesão 
Escultor (6 vagas anuais) e Artesão Serigrafista (6 vagas anuais) - todas as três com 
carga horária geral máxima de 3.140 horas (incluindo as componentes curriculares 
optativas) a serem cumpridas em três anos e Curso Técnico em Artesanato Integrado à 
Educação de Jovens e Adultos (Proeja), com as mesmas habilitações e número de 
vagas, com carga horária geral máxima de 2.520 horas (incluindo as componentes 
curriculares optativas), também a serem cumpridas em três anos; b) Curso Técnico em 
Instrumento Musical Integrado ao Ensino Médio, com as seguintes habilitações: Piano 



(4 vagas), Violão (4 vagas) e Guitarra (4 vagas) - todas com carga horária máxima de 
3.360 horas (incluindo as componentes curriculares optativas), a serem cumpridas em 
três anos; c) Curso Técnico em Massoterapia nas modalidades concomitante e 
subsequente, com a seguinte habilitação: Técnico em Massoterapia (16 vagas 
semestrais), com carga máxima de 1.880 horas, além de capacitações intermediárias 
em Massagem de Cadeira com carga máxima de 560 horas e em Shiatsu, com carga 
máxima de 900 horas; d) Curso Técnico de Revisor de Textos no Sistema Braille, nas 
modalidades concomitante e subsequente, com a seguinte habilitação: Técnico em 
Revisão de Textos no Sistema Braille (20 vagas por semestre), com carga horária 
máxima de 800 horas, mais 400 horas de estágio supervisionado, a serem cumpridas 
em três anos. Todos os cursos foram aprovados por unanimidade pelo colegiado. Após 
a apresentação do projeto da Educação Profissional, os membros da Comissão de 
Implantação da Educação Profissional foram dispensados da reunião. Em seguida, 
passou-se ao item II, a saber, a leitura, para aprovação, das atas da reunião 
extraordinária, do dia 21 de agosto de 2018 (aprovada); da reunião ordinária do dia 5 
de setembro de 2018 (aprovada) e da reunião extraordinária do dia 25 de setembro de 
2018 (aprovada).  O próximo ponto de pauta (item III) foi a homologação de processo 
eleitoral para Diretor-Geral do IBC. A presidente da Comissão Eleitoral, Elise de 
Melo Borba Ferreira, leu o relatório contendo o histórico do processo eleitoral do 
pleito de 2018, além da ata nº 7 da Comissão Eleitoral, da reunião realizada no dia 24 
de outubro de 2018, dia da eleição. A próxima leitura, também feita pela presidente da 
Comissão Eleitoral foi o  recurso de impugnação interposto pelo candidato derrotado 
na eleição para Diretor-Geral do IBC, Mauro Marcos Farias da Conceição. Ato 
contínuo, a presidente da Comissão leu a contestação à impugnação, encaminhada 
pelo candidato vencedor do pleito, João Ricardo Melo Figueiredo.  Depois, ela 
procedeu à leitura da análise dos dois documentos anteriores, de autoria da Comissão 
Eleitoral, a qual indeferiu o pedido de impugnação do candidato Mauro Marcos. A 
leitura seguinte foi do recurso administrativo de 2ª instância, impetrado no dia 31 de 
outubro, pelo candidato derrotado, Mauro Marcos, endereçado à Comissão Eleitoral, 
cuja análise também foi lida pela presidente da Comissão logo em seguida, negando, 
mais uma vez, o provimento do recurso.  Procedeu-se então à votação sobre a 
homologação ou não do resultado da eleição, tendo os membros do conselho 
deliberado, por seis votos a três,  pela não homologação, tendo os conselheiros 
exposto seus votos oralmente, de forma justificada, manifestando-se contrários à 
homologação os conselheiros Elise, Ana Luíza, Maria Odete, Paulo, Alessandro e 
Rosane; já os conselheiros Guilherme, Margareth e Maria Darcy votaram pela 
homologação do resultado do pleito. O conselho resolveu também  conceder a 
oportunidade solicitada pelo candidato derrotado, de fazer a sustentação oral e 
pessoal, sem intermediários, dos seus argumentos, conforme reivindicado por ele no 
último recurso.  A data acertada para isso foi o dia 7 de novembro do corrente ano, às 
15 horas, na sala do diretor do DED.  De acordo com decisão do colegiado, deverá ser 
emitido um convite protocolado, com informação explícita do tempo de fala do 
requerente, que deverá ser de no máximo de 30 minutos, durante os quais deverão ser 



abordados apenas os itens citados nos seus respectivos recursos, não sendo aceito 
nenhum fato novo. Após essa deliberação, passou-se aos informes (item IV).  O 
presidente do Conselho Diretor informou que representantes da Empresa Brasileira de 
Serviços Hospitalares (EBSERH), realizou visita técnica ao IBC entre os dias 15 e 17 
de outubro, para dar continuidade ao processo de revitalização do Programa de 
Residência Médica em Oftalmologia do Instituto.  João Ricardo informou também que 
o Departamento Técnico Especializado (DTE) já recebeu o material do PNLD 2019 
para avaliação.  Outro informe: o serviço de refrigeração das salas de aula e de todos 
os demais espaços educacionais do IBC está praticamente concluído.  Entre os 
assuntos gerais discutidos (item V), o representante dos alunos no Conselho Diretor 
indagou à Direção-Geral quando a rede sem fio de internet estará disponível, ao que o 
diretor-geral respondeu que os equipamentos já chegaram e que, logo após a 
conclusão da reforma elétrica do setor de Informática, eles serão instalados.  A 
representante dos pais, por sua vez, reivindicou a cessão de outro banheiro para que 
pais e mães dos alunos possam usar banheiros separados. A diretora do DMR 
agradeceu o apoio de todos os diretores de departamento e da Direção-Geral na 
realização do I Simpósio Saúde e Educação, no último dia 26.  Nada mais havendo a 
tratar, a reunião foi encerrada às 19 horas e 45 minutos e, para constar, eu, Marilia 
Amaral de Moura Estevão Tavares, lavrei a presente ata, que depois de lida, foi 
assinada por mim, pelo Presidente e pelos demais Conselheiros. 
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